

Konferenzbericht Verena Thürmel
56th Hawaii International Conference on System Sciences (HICSS 56),
Maui, USA, Januar 2023

Im Januar 2023 hatte ich dank der Förderung des Alumni-Vereins die Möglichkeit an der 56th Hawaii International Conference on System Sciences teilzunehmen. Hierbei handelt es sich um eine renommierte Konferenz im Bereich Wirtschaftsinformatik, bei der sich Wissenschaftler jährlich zu aktuellen Themen austauschen. Ein anonymes Review-Verfahren sichert die Qualität der dort vorgestellten Konferenzbeiträge, die anschließend in den Proceedings der Konferenz veröffentlicht werden.



Von den 1.429 Konferezeinreichungen wurden 678 Paper akzeptiert und auf der Konferenz vorgestellt. Insgesamt umfasste die Konferenz elf Tracks mit mehreren Mini-Tracks. Unser Paper „That’s Not Who I Am! Investigating the Role of Uniqueness and Belongingness for Designing Successful Personalized Recommendations“ (Traut, Thürmel, Hess, & Schwaiger 2023) fiel in den Themenbereich „Internet and the Digital Economy“, der sich damit auseinandersetzt, wie das Internet Individuen, Gruppen, Organisationen und Gesellschaften beeinflusst. Das Paper war Teil des Mini-Tracks „Electronic Marketing“, der zum Ziel hat, besser zu verstehen, wie Kunden gewonnen und ihre Zufriedenheit und Loyalität erhöht werden kann. In dem vorgestellten Paper haben wir empirisch untersucht, welche Faktoren dazu führen, dass sich Nutzer von personalisierten Empfehlungen missverstanden fühlen. Außerdem bietet das Paper praktische Empfehlungen, wie ein personalisiertes Angebot ausgestaltet werden sollte, um die Wahrnehmung der Nutzer, missverstanden zu werden, zu reduzieren. Die Präsentation des Papers war gefolgt von einer angeregten Diskussion der Erkenntnisse. Hierbei haben wir hilfreiches Feedback und interessante Kommentare zu unserer Studie erhalten. Neben der Präsentation des Papers hatte ich während der Konferenz die Möglichkeit an interessanten Vorträgen und Paper-Sessions teilzunehmen und mich mit anderen Wissenschaftlern auszutauschen.

Ich möchte mich bei dem Alumni-Verein für die großzügige Förderung meiner Konferenzteilnahme bedanken. Die Teilnahme an der 56th Hawaii International Conference on System Sciences war eine bereichernde Erfahrung und hat mir ermöglicht, meine bisherigen Forschungsergebnisse internationalen Wissenschaftlern vorzustellen und mit ihnen zu diskutieren.